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Domingo, 21 de mayo 
8:00 AM  /  10:00 AM   /  12:00 PM  /  6:00 PM 
Culto de Adoración y Ministración  
10:00 AM / 12:00 PM  Culto Ministerio de Niños 

 
Lunes, 22 de mayo 
3:00 PM  Tiempo de Oración  
9:30 PM  Cápsula - Pastora Elizabeth Guidini  

 
Martes, 23 de mayo 
10:00 AM  Culto de Milagros y Fe 
7:00 PM  Mujeres con Propósito (Por Zoom) 
9:30 PM  Cápsula - Pastora Elizabeth Guidini  

 
Miércoles, 24 de mayo 
7:00 PM  Culto y Enseñanza Congregacional  
Recurso: Magdiel Narváez  
9:30 PM  Cápsula - Pastora Elizabeth Guidini 

 
Jueves, 25 de mayo 
3:00 PM  Tiempo de Oración 
6:30 PM  Celebremos la Recuperación 
7:30 PM  Ministerio de Proyecto Felipe 
7:30 PM  Clases de Bautismo 
8:00 PM  #TBT (Throwback Tuesday) Transmisión de un 
servicio pre-grabado de varios años atrás. 

 
Viernes, 26 de mayo 
11:00 AM  / 3:00 PM Tiempo de Oración 
7:30 PM  Ministerio Adultos Solteros 
7:30 PM  Ministerio de Jóvenes y Juveniles 
9:30 PM  Cápsula - Pastora Elizabeth Guidini  

 
Sábado, 27 de mayo 
6:00 AM  Oración de Madrugada 
7:00 PM  Ministerio de Matrimonios  
Recurso: Psicólogo José Efraín Rodríguez 

 
Domingo, 28 de mayo 
8:00 AM  /  10:00 AM   /  12:00 PM  /  6:00 PM 
Culto de Adoración y Ministración  
10:00 AM / 12:00 PM  Culto Ministerio de Niños 
 

Programa Semanal 

#Senderoentucasa 

Tercera vitamina 
“El amor es sufrido, es benigno; el amor 
no tiene envidia, el amor no es                     
jactancioso, no se envanece; no hace  
nada indebido, no busca lo suyo, no se 
irrita, no guarda    rencor; no se goza de 
la injusticia, mas se goza de la verdad. 
Todo lo sufre, todo lo cree, todo lo espera, 
todo lo soporta.” 1 Co. 13:4-8  
 
El amor no pierde la esperanza, prefiere 
caminar un poco más. Amados, hay gente 
con una actitud muy positiva ante la vida. 
Son las que siempre sacan provecho de los 
problemas y de las situaciones favorables. 
Ellos están convencidos del bien mucho 
más rápido que los pesimistas. “Y sabemos 
que a los que aman a Dios, todas las cosas 
les ayudan a bien, esto es, a los que      
conforme a su propósito son llamados.” 
Ro. 8:28 Sin embargo ser optimista no es 
lo mismo que gozar de la esperanza que 
viene de Dios. El optimista ve el bien con 
sus propios ojos pero la gente puede tener 
esperanza con tal que utilicen los ojos de la 
fe. Incluso los más optimistas son aquellas 
personas que cuando enfrentan momentos 
de duda ponen su esperanza en Dios y su 
Palabra y de esa manera son consolados en 
cualquier situación que se encuentren. 
Cuando ponemos nuestra esperanza en el 
lugar correcto el amor que está en nosotros 
es evidente a través de la constancia.                 
Lo más hermoso es que no seremos             
movidos a la fuerza por cualquier            
circunstancia, ni buena ni mala. El Espíritu 
Santo nos estará guiando.  
 
Debemos tener mucho cuidado de no             
confundir nuestros sentimientos con la 
dirección del Espíritu Santo. El ser guiado 
por el Espíritu Santo involucra el deseo de 
escuchar la predisposición: para obedecer y 
ser sensible para discernir entre tus           
sentimientos y su diligencia para actuar.    
Si permites ser guiado por el Espíritu Santo 
verás que las palabras de Cristo estarán 
siempre en tu mente y el amor de Cristo 
estará en tus acciones diariamente.                   
El nombre de esta vitamina es Guiados por 
el Espíritu Santo. 
 
Como su Pastor y Doctor les recomiendo 
que tomen estas tres vitaminas sin falta 
diariamente. Y les recuerdo que no             
necesita agua para tomarlas solo un          
corazón dispuesto. Se despide su pastorcito 
que los ama. 

Primera vitamina 
 
mados hermanos en Cristo, el apóstol 
Pablo en su carta a la iglesia de Gálatas 
nos dice “porque vosotros, hermanos, a 
libertad fuisteis llamados; solamente 

que no uséis la libertad como ocasión para la 
carne, sino servíos por amor los unos a los 
otros.” Muchas personas mal interpretan este 
pasaje bíblico pensando que tenemos libertad 
para pecar. Pero para pecar no hay libertad. 
Otros se apropian de nuestra naturaleza peca-
minosa. Pero permítame explicarle que eso no 
es lo correcto. Amados, nosotros los cristianos 
jamás y nunca debemos ser esclavos del pecado 
pues tenemos la majestuosa libertad para hacer 
lo correcto y mantenernos glorificando a            
nuestro Dios dando amor y cariño a otros. 
Cuando Jesucristo vive y reina en nuestras vi-
das y nos sometemos a la obediencia de Dios 
manteniéndonos alejado del pecado el Espíritu 
Santo se manifestará de una manera poderosa 
en nuestras vidas y producirá frutos en nuestras 
vidas. El nombre de esta primera vitamina es el 
fruto del Espíritu como la obra de Dios para ti. 
 
Segunda vitamina 
Cuando no estamos motivados por el amor, nos 
convertimos en críticos de otros. Lo que quiero 
decir es que debemos de dejar de ver las faltas 
de otros cuando lo que debemos buscar son las 
buenas cualidades de los demás. Cuando lo que 
hacemos es criticar y buscar las faltas de otros 
estamos cegándonos espiritualmente. Este tipo 
de comportamiento rompe todo tipo de            
relaciones como el matrimonio, la familia  y la 
amistad. Procure nunca enfatizar en otros las 
debilidades de esa persona antes de traer a  
relucir todas las buenas cualidades que ese her-
mano posee. Otra cosa quiero decirles, siempre 
tenga presente el mandato de Jesús de amar a 
otros “Amarás a tu prójimo como a ti              
mismo.” Mt. 19:19. Siempre tenga en cuenta 
que cuando usted vaya a decir algo de alguien 
no lo diga a su espalda, a menos que usted no 
estuviera dispuesto a decírselo en amor frente a 
frente a esa persona. La principal regla a seguir 
siempre mis queridas ovejitas es la siguiente: 
Haga una lista de las cualidades positivas de 
esa persona y verá como el amor de Cristo en 
su vida permitirá ver como cosas insignifican-
tes aquellas cosas que usted consideraba             
criticar de su hermano. Recordemos lo que dice 
la Palabra de Dios sobre el amor “Amados,                   
amémonos unos a otros; porque el amor es de 
Dios. Todo aquel que ama, es nacido de Dios, 
y conoce a Dios. El que no ama, no ha              
conocido a Dios; porque Dios es amor.”             
1 Jn. 4:7-8   El nombre de esta vitamina es El 
Amor de Dios en nuestra vida. 

A 

VITAMINAS PARA TU 

SALUD ESPIRITUAL 

Por Pastor Mauricio Guidini 



ebreos 11:33-34 
33 que por fe conquistaron reinos, hicieron           
justicia, alcanzaron promesas, taparon bocas de 
leones, 34 apagaron fuegos impetuosos, evitaron 
filo de espada, sacaron fuerzas de debilidad, se 

hicieron fuertes en batallas, pusieron en fuga ejércitos extran-
jeros. 
 
¡Qué muchos apagaron fuegos impetuosos! En Daniel capítulo 
3 habla de tres jóvenes hebreos, que por sus convicciones no 
adoraron la estatua el Rey de Babilonia, Nabucodonosor 
 
Daniel 3:8-18 8 Por esto en aquel tiempo algunos varones 
caldeos vinieron y acusaron maliciosamente a los judíos. 9 
Hablaron y dijeron al rey Nabucodonosor: Rey, para siempre 
vive. 10Tú, oh rey, has dado una ley que todo hombre, al oír el 
son de la bocina, de la flauta, del tamboril, del arpa, del  
salterio, de la zampoña y de todo instrumento de música, se 
postre y adore la estatua de oro; 
 
11 y el que no se postre y adore, sea echado dentro de un 
horno de fuego ardiendo. 12 Hay unos varones judíos, los 
cuales pusiste sobre los negocios de la provincia de Babilonia: 
Sadrac, Mesac y Abed-nego; estos varones, oh rey, no te han 
respetado; no adoran tus dioses, ni adoran la estatua de oro 
que has levantado. 
 
13 Entonces Nabucodonosor dijo con ira y con enojo que 
trajesen a Sadrac, Mesac y Abed-nego. Al instante fueron 
traídos estos varones delante del rey. 14Habló Nabucodonosor 
y les dijo: ¿Es verdad, Sadrac, Mesac y Abed-nego, que  
vosotros no honráis a mi dios, ni adoráis la estatua de oro que 
he levantado? 
 
15 Ahora, pues, ¿estáis dispuestos para que al oír el son de la 
bocina, de la flauta, del tamboril, del arpa, del salterio, de la 
zampoña y de todo instrumento de música, os postréis y 
adoréis la estatua que he hecho? Porque si no la adorareis, en 
la misma hora seréis echados en medio de un horno de fuego 
ardiendo; ¿y qué dios será aquel que os libre de mis manos? 
 
16 Sadrac, Mesac y Abed-nego respondieron al rey Nabucodo-
nosor, diciendo: No es necesario que te respondamos sobre 
este asunto.17 He aquí nuestro Dios a quien servimos puede 
librarnos del horno de fuego ardiendo; y de tu mano, oh rey, 
nos librará.18 Y si no, sepas, oh rey, que no serviremos a tus 
dioses, ni tampoco adoraremos la estatua que has levantado. 
 
Daniel 3:24-25 
24 Entonces el rey Nabucodonosor se espantó, y se levantó 
apresuradamente y dijo a los de su consejo: ¿No echaron a 
tres varones atados dentro del fuego? Ellos respondieron al 
rey: Es verdad, oh rey. 
 
25 Y él dijo: He aquí yo veo cuatro varones sueltos, que se 
pasean en medio del fuego sin sufrir ningún daño; y el         
aspecto del cuarto es semejante a hijo de los dioses. 
 
Lo maravilloso de lo que sucedió es que el fuego permaneció, 
pero ellos no fueron afectados por nada.  
 
Cuatro jóvenes judíos fueron en cautiverio a Babilonia, en 
confusión a una cultura diferente. La respuesta de estos   
jóvenes es como deberíamos relacionarnos frente al sistema. 
Nos desafía evaluar continuamente lo que significa vivir la vida 
cristiana. 
 
Siete posiciones del cristiano frente al sistema: 
 
1.  Aislamiento. Postura negativa. Daniel y los tres jóvenes no 
se aislaron. No podemos estar en un cofre de cristal. El aisla-
miento crea espacios vacíos que el reino de las tinieblas 
ocupa. En lugar de aislarnos llenar esos espacios vacíos con 
nuestra presencia. 
 
Aunque hay muchos aspectos que amamos del país donde 
vivimos, en estos momentos nuestra isla y Estados Unidos 
están en una posición peligrosa. Sin embargo, hay muchos 
que ignoran esta verdad. Algunos no pueden ver el peligro, 
mientras que otros de manera deliberada ignoran las señales 
de advertencia o quizás no les importa lo que suceda con 
nuestra bella Isla del Cordero.  
 
Es fácil que esos cambios pasen desapercibidos para muchos, 
pero cuando despierten se darán cuenta que ya no es lo 
mismo que antes. Al comparar la manera en la que solíamos 
ser con lo que hoy somos, nos damos cuenta de que el   
peligro que enfrentamos ala seguir por este camino son   
evidentes. 
 
2.  Asimilación cultural - Es la sustitución de la propia     
cosmovisión por otra nueva. Imperios querían borrar toda 
manifestación de la cultura hebrea. Cosmovisión hebrea  
centrada en Jehová y sus principios. Centrada en Dios.           
Ellos decidieron no contaminarse. Carnes finas ofrecidas a los 
ídolos. Vino delante de los dioses.  
 
La perspectiva de género que es ideología de género es un 
conjunto de ideas anticientíficas con propósitos políticos 
autoritarios. Desarraigan de la sexualidad humana su           
naturaleza para explicarla de acuerdo con la cultura.  
 

La idea medular de la ideología de género es que sexualmente 
hemos sido construidos por nuestro entorno en la cultura. 
Como consecuencia estamos llamados a depender ser hombre o 
mujer. Yo soy lo que sexualmente percibo o defino ser.   
 
No solamente se opone a la ciencia biológica, a la anatomía, a la 
fisiología, a la psicobiología, a la genética, a la embriología, a las 
neurociencias, sino que ese conjunto de ideas mistificadoras y 
falsas, sirven para catalizar la movilización política de dos grupos 
específicos: 
 
•  Los feministas radicales 
•  Los movimientos LGBTQI 
 
El problema con la ideología de género no es simplemente que 
sea una ideología y que sea anticientífica, es que representa un 
grave ataque a nuestras libertades individuales. No se puede 
sostener sin el concurso del Estado.  
 
¿Qué va a pasar en Puerto Rico? El problema es cuando el 
Estado se hace cargo de una ideología. La ideología de género 
tiene un impacto en la crianza de los hijos. Esos espacios que 
protegen los derechos de los padres criar a sus hijos según sus 
creencias, valores y principios.  
 
“La Ley 85 de 2018 establece que los padres tienen el derecho 
exclusivo de criar a sus hijos”. Ahora el Estado poderoso viene a 
decirle a los padres como educar a sus hijos. No corresponde al 
Estado.  
 
Los niños rezagados en las disciplinas de matemática, español, 
inglés, ciencia y ahora el gobierno se va a encargar de la          
Educación Sexual. ¿Dónde están los currículos para poderlos 
leer, estudiar y evaluarlos? 
 
El interés NO es la equidad. El valor que promueve el trato igual 
entre el hombre y la mujer, el tener las mismas oportunidades 
de desarrollo personal y profesional. Hay intenciones torcidas 
que terminarán con la familia tal y como la conocemos. La meta 
es llegar a la identidad de nuestros niños con la ideología de 
género, con la excusa de la violencia doméstica. Los niños no 
deben ser usados de botín en la ideología de la perspectiva de 
género.  
 
Corey Johnson, Demócrata, Presidente del Consejo Municipal 
de New York, “Celebrando la Hazaña”. Hoy es un día histórico 
para New York, en su papel como campeón mundial de la  
inclusión y la igualdad.  
 
La Ley Género X establece que en vez de los padres registrar al 
bebé como niño o niña, de acuerdo con la evidencia genética 
ahora lo tienen que inscribir en el registro civil como género x, 
es decir, género indefinido. Este es el atentado más grande 
contra la identidad humana.  
 
Se legisla la unión de dos seres humanos del mismo sexo, 
pretendiendo dar los mismos derechos del matrimonio. Cuando 
Dios creó al hombre y a la mujer, éstos al unirse formaron una 
sola carne.  
 
Se legisla todo tipo de acción que está en contra de los                
Principios Bíblicos. El problema se agigante porque no es lo 
mismo que una persona viole principios y leyes voluntariamente, 
cometa atrocidades y otros lo imiten 
 
Cada vez que ellos cometen sus faltas, son responsables delante 
de Dios, pero cuando el gobierno lo legaliza, se hace coparticipe 
de su error. El mismo gobierno se alinea para quebrantar los 
Principios Bíblicos. La gravedad es que esto despierta la ira de 
Dios. 
 
Isaías 5:25 25Por esta causa se encendió el furor de Jehová 
contra su pueblo, y extendió contra él su mano, y le hirió; y se 
estremecieron los montes, y sus cadáveres fueron arrojados en 
medio de las calles. Con todo esto no ha cesado su furor, sino 
que todavía su mano está extendida. 
 
Sin embargo, un Juez en Kentuky niega la adopción de niños a 
parejas del mismo sexo. El dijo: “No existe el derecho a adoptar, 
existe el derecho a ser adoptado. El niño tiene el derecho          
superior de recuperar lo que ha perdido en lo natural: Un padre 
y una madre. El niño no es un producto para satisfacer un  
anhelo emocional, ideológico o político.  El niño es el fin         
supremo de la sociedad y el estado”. 
 
El sistema quiere que comas la comida sacrificada al sistema.  
Lo que el sistema quiere es que Dios deje de ser el centro y que 
el sistema tenga el control. Muchos asimilados al mundo.          
El sistema te cambia los nombres para ejercer autoridad sobre 
su identidad y destino. 
 
Daniel = Dios es mi juez.  
Belsasar = Baal es tu protector. 
 
Ananías = Dios ha obrado con gracia y misericordia. 
Sadrac = El Dios principal Caldeo. 
 
Misael = Quién como Dios. 
Mesac = Nombre de otro ídolo Caldeo. 
 
Azarías = El Señor me sostiene. 
Abednego = Sirviente del Dios Nego. 

El sistema quiere que dejes de llamarte Daniel= Dios es 
mi juez, Ananías = Dios ha obrado con gracia y            
misericordia, Misael = Quién como Dios, Azarías = El 
Señor me sostiene. El sistema quiera verte sometido a su 
poder. Proponte no contaminarte. Que se conviertan ellas 
a ti y no tú a ellos. 
 
Uno se puede ir a uno de los dos extremos; aislarse o no 
aislarse. La posición correcta es DISCERNIMIENTO. 
 
3.  Discernimiento. Daniel y sus compañeros aprendieron 
de la cultura, lo hicieron con discernimiento. Práctico = 
Don de discernimiento. Conocimiento de la Palabra. 
Discernir entre lo verdadero y lo falso. Vivimos en un 
entorno que nos desafía a evaluar lo que significa vivir la 
vida cristiana. Evaluar cada decisión ética a la luz de la 
Palabra de Dios.  
 
Uno no puede ir a uno de los dos extremos ni aislarse, ni 
asimilarse. La posición correcta es discernimiento.  
 
4.  Obediencia. Te levanta a un cuarto nivel de influencia. 
No podemos tener influencia si vivimos aislados.         
Nehemías decía: “¿Un hombre como yo ha de huir?”. 
 
No se puede ejercer influencia, encerrados, aislados, ni se 
puede ejercer influencia asimilados. No puedes ir con el 
mimo espíritu del mundo. La única manera de entra en 
influencia es discernir y seguir en obediencia. 
 
Dios aprobó a estos jóvenes. Dios les dio conocimiento, 
inteligencia, entendimiento. Fueron escogidos para servir 
en la corte del Rey. Sabios en creencias e idóneos para 
estar en el palacio del Rey. Eran diez veces mejores. 
Denota excelencia. Si eres mediocre no puedes          
influenciar.  
 
5.  Posición de Gobierno. Daniel fue número uno. Le 
puso frente a la provincia de Babilonia. Les coloca a 
gobernar. Eres levantado por Dios a niveles de autoridad.  
 
6. Protección ante el sistema – Fueron acusados malicio-
samente. Les echan al horno de fuego. El sistema quiere 
que adores la estatua. Que dances al ritmo del sistema.  
 
Daniel 3:16-18  16 Sadrac, Mesac y Abed-nego respondie-
ron al rey Nabucodonosor, diciendo: No es necesario que 
te respondamos sobre este asunto. 
17 He aquí nuestro Dios a quien servimos puede librarnos 
del horno de fuego ardiendo; y de tu mano, oh rey, nos 
librará. 
18 Y si no, sepas, oh rey, que no serviremos a tus dioses, 
ni tampoco adoraremos la estatua que has levantado. 
 
El verso 16 habla de determinación, valentía y fe. Dios me 
puede librar de todo. “Y de tu mano oh, Rey nos librará”. 
Tú eres el Rey, yo tengo al Dios que es “Rey de Reyes y 
Señor de Señores”. Somos de una sola pieza. Nivel de 
determinación.  
 
7. Victoria sobre el sistema - No es librarte de la pelea. 
Para tener victoria primero lucha, pelea. No hay victoria 
sin lucha. En Cristo no hay victoria sin pelea. Victoria es 
ganar. No es que Dios te va a liberar de las personas o 
del fuego. Victoria es lo que dice en los versos 26 y 27:  
 
Daniel 3:27-28 
“27 Y se juntaron los sátrapas, los gobernadores, los  
capitanes y los consejeros del rey, para mirar a estos 
varones, cómo el fuego no había tenido poder alguno 
sobre sus cuerpos, ni aun el cabello de sus cabezas se 
había quemado; sus ropas estaban intactas, y ni siquiera 
olor de fuego tenían. 
28 Entonces Nabucodonosor dijo: Bendito sea el Dios de 
ellos, de Sadrac, Mesac y Abed-nego, que envió su ángel 
y libró a sus siervos que confiaron en él, y que no     
cumplieron el edicto del rey, y entregaron sus cuerpos 
antes que servir y adorar a otro dios que su Dios.  
 
La gente de influencia se juntó para mirar el fuego. No 
había tenido poder sobre ellos. Liberar lealtad radical a 
Dios. Imposible dejarte manipular. Saber para dónde vas. 
Las circunstancias no tienen poder sobre ti.  
Sabes en quien has creído y poderoso es Dios para  
guardar tu deposito para aquel día. Tus ropas intactas. 
Todo lo que Dios te ha dado y el diablo lo quiere quemar, 
estará intacto, ni olor a fuego. Tu vida que tenga olor 
fragante para Dios.  
 
En el horno de fuego hay un cuarto personaje. Nabucodo-
nosor dijo: “Ese cuarto hombre te llevará a la victoria”. 
Todos creados a vivir bajo autoridad.  
 
Elige a quien te sometes, al Espíritu Santo o a las circuns-
tancias. El fuego no te dañará. Lo único que hará es cortar 
las ligaduras que el sistema te quiere poner.  
 
Tú eres Daniel = Dios es mi juez. Ananías = Dios ha 
obrado con gracia y misericordia. Misael = Quien, como 
Dios, Azarías = El Señor me sostiene o ayuda.  

SIETE POSICIONES DEL CRISTIANO FRENTE AL SISTEMA 

Pastora Elizabeth Rosado de Guidini 
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